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COMPTE RENDU ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 2018 

Assemblée Générale de l’association "Les Amis de Saint Jacques de Compostelle en Alpilles"  

Samedi 8 décembre 2018 - Ancienne école de Bel Air, route d’Arles à Salon de Provence  

L’assemblée générale annuelle s’est réunie le samedi 8 décembre à 9 heures sur l’ordre du jour suivant :  

• Émargement 

• Approbation des comptes rendus de l’Assemblée Générale Ordinaire 2017 (disponible sur le 

site www.stjacquesalpilles.fr à la rubrique "Dernière assemblée générale" et consultable sur 

place) 

• Rapport moral et d’Activités de l’année 2018 

• Rapport financier : présentation des comptes 2018 et budget prévisionnel 2019 par le 

trésorier de l’Association 

• Projets 2019 

• Renouvellement du Conseil d’Administration : appel à candidatures 

• Questions diverses 

• Clôture 

 

Émargement 

La Présidente, Catherine CASANOVA, déclare ouverte l’assemblée générale ordinaire. Nous avons 41 

membres présents qui ont émargé et 7 pouvoirs. Le quorum de 20 % est atteint pour la validation des votes. 

2 adhérents 2019 sont présents mais ne participent pas au vote. 

Approbation des comptes rendus de l’Assemblée Générale Ordinaire 2017  

Le compte rendu de la précédente AG a été mis sur le site www.stjacquesalpilles.fr en janvier 2018 et 

accessible à la rubrique "Dernière assemblée générale", pièce(s) jointe(s) : 

 - Compte rendu Assemblée générale 2017, 

 - Compte rendu Exploitation 2017. 

Un exemplaire papier est mis à disposition des adhérents ce jour. 

Vote : 

Contre : 0 - Abstenus : 0 - Pour : unanimité soit 39 voix. 

Le rapport de l’AG 2017 est approuvé à l’unanimité. 

Rapport moral 2018 

Notre association se porte bien, elle se porte même très bien. Cependant nous constatons une baisse constante du 

nombre de nos adhérents. 

Plusieurs causes peuvent expliquer cette baisse, commune à toutes les associations.  

LES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE EN ALPILLES 

http://www.stjacquesalpilles.fr/
http://www.stjacquesalpilles.fr/


Le prolongement de l'âge de départ à la retraire prive les associations d'un réservoir d'adhérents plus libre de leur 

temps. Quant aux jeunes la difficulté à conjuguer vie privée et engagement collectif ne cesse de s'amplifier. 

De même le développement d'internet apporte une réponse aux questions que l'on ne vient plus nous poser.  

Nous sommes ainsi les victimes d'un système vicieux.  

Pour nous faire connaître nous avons développé un site performant qui, donnant toute satisfaction à qui le consulte, 

nous prive de nouvelles adhésions. 

Et enfin, beaucoup n'adhèrent que pour une année afin de préparer leur chemin et d'obtenir la crédential. Une fois le 

projet réalisé, ils disparaissent.   

Cela ne doit pas et ne nous affecte pas plus que cela.  

Bien au contraire puisque cette année notre activité s'est poursuivie à un rythme accéléré. 

A côté des activités traditionnelles que sont l'accueil des futurs pèlerins, les cafés jacquaires, les sorties sac à dos, le 

balisage, l'hébergement des pèlerins, nous avons refait notre site internet et programmé un cycle de 5 manifestations 

pour commémorer l'inscription des chemins de St Jacques au patrimoine mondial de L'UNESCO. 

Ce cycle se terminera en janvier par l'inauguration avec Mr le Maire du nouveau panneau de signalisation au rond 

point de l'École de l'Air. 

Le détail de toutes ces activités vous sera présenté par notre secrétaire Marlène qui mérite bien ce petit moment de 

mise en lumière étant donné le travail qu'elle effectue. 

Mais elle n'est pas seule.  

Notre action est collective et je tiens à remercier très chaleureusement tout le conseil d'administration qui cette 

année a beaucoup donné mais aussi des membres extérieurs au CA qui se sont investis dans les projets que 

nous leurs proposons.  

Les activités  

La présidente passe la parole à chaque responsable d’activité pour développer le contenu des actions. 

Marlène prend la parole pour parler de l’accueil jacquaire, qui a lieu tous les premiers jeudi du mois, juste avant le 

café jacquaire, de 16h à 18h à la Case à Palabres. L’équipe est composée de six personnes (Françoise Garbe, Françoise 

Namer, Mariette Tainoff, Anita Canova, Catherine Casanova, et Marlène Lamballais) et elle fait un appel aux 

personnes qui voudraient les rejoindre. 

 

Les personnes qui ont l’intention de partir ou bien qui cherchent des réponses précises sont reçues par l’équipe qui 

partage son expérience du chemin, soit par des conseils pratiques, soit en proposant des ouvrages ou des guides qui 

parlent du chemin, (nous avons à notre disposition une bibliothèque tenue pendant de nombreuses années par 

Françoise Garbe) soit en mettant en relation des pèlerins. C’est aussi un moment ou la crédential est remise, et où 

l’esprit du chemin est transmis. 

 

C’est un moment convivial et chaleureux où la parole est reine.  

 

Marlène parle ensuite des cafés jacquaires, qui a lieu dans la continuité de l’accueil, où sont traités des sujets en 

rapport avec le chemin, à savoir "Le Chemin d’Arles à travers les contes et histoires", "du sac au repas, de 

l’équipement au gîte", "prendre soin de son corps", l’intervention de Marc Prigeau (poëte, chanteur et sculpteur), une 

séance "d’orientation", des chansons grâce à Anne Marie Perez, etc. 

 

La fréquentation est honorable mais elle pourrait être plus nombreuse, car ces préparations donnent du travail. 

 

L'accueil pèlerin est pris en charge par Michelle Valesi et Françoise Namer qui prend la parole. Ce sont les deux 

référentes dont les numéros de téléphone sont inscrits dans la chaîne d’accueil, et déposés à l’office du tourisme, et 



à la Maison des associations. Elles sont contactées par les pèlerins qui arrivent de Menton, du Var, etc. Chacune a eu 

a traité entre une quinzaine et une vingtaine d’appels et a fait pour le mieux pour les loger sur Salon de Provence où 

une liste d’accueillants, les reçoivent dans la mesure de leur disponibilité.    

 

Nos sorties sac à dos précédées par une "RECO" d'un groupe d'une dizaine de volontaires et dont Philippe 

Marchadier est le responsable et prend la parole. 

 

Il liste les sorties 2018 avec à chaque fois le nombre de participants : 

 

12/12            Garlaban    20 participants  

14/01  Miramas Istres                27 participants 

11/02  Méjean - Fort de Niolon 25 participants 

11/03  Eguilles - le Chemin          22 participants 

08/04  Buoux - la Santonne  15 participants 

13/05  Plateau de Cengle  12 participants 

9 et 10 juin  WE Montbrun les Bains  13 participants 

09/09  Poudrerie St Chamas   23 participants  

14/10  La Ciotat - Bec de l’Aigle  18 participants 

11/11  Croix de Rognac  20 participants 

Ce qui fait une moyenne de 19 participants par sortie. 

 

Philippe constate une baisse dans la moyenne des participants et le regrette, compte tenu de l’implication de l’équipe 

de RECO et de l’équipe "Sorties sac à dos". 

 

Il en profite pour signaler la sortie du lendemain, en donnant le lieu et l’heure de départ de notre sortie. 

 

Le balisage : René BERGIA aidé de Michelle Valesi, Alain Simon, et Bob se sont occupés du balisage vers Rome 

et vers Santiago, en même temps, ils sont partis du Bd DENFER et sont allés jusqu’à Maussane les Alpilles. Ensuite, 

l’équipe composée de Philippe, Marc et Bob ont marqué de peinture rouge et blanche (GR) les endroits effacés.  

Travail sans cesse renouvelé !!  

 

Cette année a également été consacrée à "construire" un nouveau site internet pour notre association. Dans un premier 

temps, nous avons été aidés par Mr Jacques Vezilier, qui a pris les choses en mains, à notre demande, secondé 

ensuite par Yves Lacroix, adhérent, qui lui-même s’occupe maintenant avec beaucoup de technicité et de compétence 

de l’alimentation de ce site avec tous les documents et les photos qu’il prend ou que nous lui transmettons.  

 

C’est réellement un bonheur de consulter ce site, et nous remercions chaleureusement Yves LACROIX. Ce dernier 

nous fait une description du site, grâce au Powerpoint qu’il a amené. 

 

Une difficulté demeure, lors d’une recherche, l’adresse du site ".fr" n’apparait pas en premier, il est impossible de 

supprimer tous les "résidus" de l’ancien site. Il est conseillé de mettre "www.stjacquesalpilles.fr" en favori, et 

aussi de se servir de l’adresse qui s’inscrit sur tous nos mails lors des envois.    

 

"Chemin Faisant", notre journal, que notre ancienne secrétaire Marie Gauchet aidée par Anne Marie Perez 

continue de s’occuper est à son numéro 51. Marie lance un appel aux adhérents pour recevoir des articles afin 

d’alimenter les publications.  

 

Cathy est invitée à nous parler des bouchons, que nous sommes toujours nombreux à apporter. Nous avons atteint 

la tonne au cours du premier semestre, et devons l’atteindre au cours du second. Cette action participe à faire des 

dons au Centre Paoli Calmette. 

Les évènements 
 

La secrétaire reprend la parole pour parler les temps forts de cette année 2018. 

- Commémoration des 20 ans de l’inscription des Chemins de St Jacques de Compostelle au 

Patrimoine mondial de l’UNESCO avec : 



• La marche du 7 octobre 2018 où nous étions plus de 100 marcheurs, à qui nous avons montré que le Chemin 

de St Jacques de Compostelle passait à Salon de Provence. 

• Le café Jacquaire du 8 novembre 2018 avec la poëtesse Nicole PORTAY et son musicien, qui a clamé ses 

poèmes, ceux qu’elle a écrit pour cette occasion, et ceux qu’elle a recherché pour illustrer "La spiritualité 

sur le chemin à travers la poésie et la musique". 

• La conférence du 2 décembre 2018 avec Denise PéricardMea sur le thème du"Chemin de Compostelle, 

patrimoine mondial de l'UNESCO", ainsi qu’une Exposition photo sur « Le Chemin D’Arles » prêtée par 

l’association jacquaire amie de Marseille. 

• Le café Jacquaire du 6 décembre sur le thème de "De La Via Aurelia aux Chemins de St Jacques" avec 

trois intervenants, notre présidente qui a du pallier l’absence de Monsieur Bruno Tassan, souffrant, 

Jacqueline Allemand, historienne, Evelyne Soubeyrou et Gérard Draa qui nous ont parlé du balisage.  

Tous ces évènements ont marqué fortement cette année 2018 et nous saluons l’implication de toute 

l’équipe et remercions toutes les personnes qui sont venues nous soutenir dans ces actions en y 

assistant. 

- L’assemblée générale de la Fédération Française des associations des Chemins de St Jacques de 

Compostelle 

Cette assemblée s’est tenue les 10 et 11 novembre 2018 à St Jean Pied de Port. 

Nous étions trois membres du Conseil d’administration à nous y être rendus. Outre les associations françaises 

adhérentes présentes, nous avons rencontré l’association du Var que nous connaissons bien, l’association PACA, 

ainsi qu’une association espagnole, une association belge, et une association allemande. 

Nous avons participé à des ateliers, mais avons été déçues, car le temps consacré à ces ateliers était court et il était 

difficile de prendre la parole dans la mesure où nous étions nombreux. Nous avons eu la sensation de survoler les 

sujets proposés qui seront traités en 2020 au 12ème congrès international des associations jacquaires. 

Nous avons été bien reçus, tout était très bien organisé et avons passé des moments chaleureux et conviviaux dans 

une ambiance basque.  

- Martine BAUX intervient pour nous rappeler qu’un évènement a été organisé à la mémoire de notre ancien 

Président Philippe PATUREAU par Madame Verduzan Descazaux, présidente des amis de Ste Germaine à Condom 

dans le Gers. Martine nous a expliqué qu'elle avait passé une journée mémorable. 

Vote : 

Contre : 0 - Abstenus : 0 - Pour : 39 voix. 

Le rapport d’activité a été adopté à l’unanimité.  

Rapport financier 

CHRIS PITTER, trésorier, épaulé de Françoise NAMER, trésorière adjointe, présente le compte d’exploitation arrêté 

au 04/12/2018. Il précise que les comptes de l’association seront arrêtés au 31/12/2018. 

Voir l’annexe 1 jointe au présent compte rendu. 

Un membre de l’assemblée intervient et considère que voter un compte d’exploitation dont les comptes de l’exercice 

ne sont pas clôturés pose problème. 

Une discussion s’engage.   



En conclusion, lors du vote à main levée effectué, nous décidons de modifier la date de clôture de l’exercice pour la 

porter au 30 novembre de chaque année, et le conseil d’administration est chargé de convoquer l’assemblée générale 

un jour différent du 1er week-end du mois de décembre (week-end du Téléthon). 

Le rapport financier 2018 est soumis au vote des adhérents. 

Vote : 

Contre : 1 - Abstenus : 0 - Pour : 38 voix. 

Le rapport financier a été adopté à l’unanimité. 

Projets 2019 

❖ Marlène intervient pour annoncer les projets des cafés jacquaires (voir annexe 2 en PJ).  

Nous consacrerons le café jacquaire du mois de mai 2019, pour fêter les 10 ans de la création des cafés jacquaires.    

Un appel est fait à toutes les bonnes idées.   

❖ Philippe est rappelé et nous présente les sorties 2019. Ces informations seront en totalité dans le prochain CF 

et sur le site. 

❖ Réalisation d’un adhésif rappelant le chemin de st jacques à Salon  

❖ Commande de foulards jaunes que nous ferons dès le mois de janvier  

❖ Refonte de la plaquette "triptyque" de l’association (l’actuelle est obsolète) avec remise à jour des 

informations et coordonnées.  

Les projets 2019 sont mis au vote des adhérents. 

Vote : 

Contre : 0 - Abstenus : 0 - Pour : 39 voix. 

Les projets 2019 sont approuvés à l’unanimité. 

Renouvellement du conseil d'administration et appel à candidature 

Le nombre statutaire d'administrateurs est de 6 à 12. L’actuel CA est constitué de 8 personnes.  

René BERGIA est démissionnaire. Nous le remercions pour cette année passée ensemble. 

Une candidature a été reçue, celle de Yves Lacroix qui nous a aidé toute cette année pour le site. 

Le renouvellement du conseil d’administration est mis au vote des adhérents : 

Vote : 

Contre : 0 - Abstenus : 0 - Pour : 39 voix. 

La candidature de Yves LACROIX est approuvée. 

Le CA se réunira ultérieurement pour l’élection du nouveau bureau. 

  



Questions  diverses 

Il n’y a pas de questions diverses. 

 

La présidente reprend la parole. 

Elle rappelle à l’assemblée que sans certaines personnes, l’association n’aurait pas le même visage et la même aura. 

Elle veut parler de MARC COILLIOT et de son équipe (Annick – Alain – Isabelle) qui se sont occupés de faire 

la paëlla pour 120 personnes lors de la marche du 7 octobre dernier, et aujourd’hui encore, il a répondu présent pour 

nous confectionner le repas après l’assemblée.  

L’assemblée leur fait une ovation bien méritée.  

Le "verre de l’amitié" est servi. 

La séance est levée à 12h30. 

Le Président,      La Secrétaire, 

Catherine Casanova     Marlène Lamballais  
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